

Fecha: 04-02-2026
 Medio: El Mercurio de Calama
 Supl.: El Mercurio de Calama
 Tipo: Noticia general
 Título: La venta de uniformes escolares avanza lentamente a un mes del inicio de clases

Pág.: 4
 Cm2: 569,9
 VPE: \$ 634.834

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

La venta de uniformes escolares avanza lentamente a un mes del inicio de clases

ECONOMÍA. Comerciantes del rubro señalan que la demanda aún no se concentra y recomiendan cotizar antes de comprar. Mineduc fijó el ingreso de los estudiantes para el 4 de marzo.



CALAMEÑOS COTIZAN LOS ÚTILES ESCOLARES PARA ESTE 2026.

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

Durante febrero, la venta de uniformes y útiles escolares comenzó a hacerse visible en los distintos puntos comerciales de Calama. Aunque en enero algunos locales incorporaron prendas en sus vitrinas, es durante este mes cuando la oferta se despliega de forma más amplia en tiendas por departamento, supermercados y la Feria Modelo, espacios donde las familias inician el proceso de preparación para el año escolar.

En este periodo, el movimiento en los locales se centra principalmente en consultas, revisión de tallas y cotización de precios. Así lo explica Cinthia Gómez, comerciante del rubro, quien señala que "he visto hartas personas consultando, cotizando precios y tallas, pero todavía la venta está lenta", puntualiza.

Según indica, este comportamiento se repite cada temporada y responde a la forma en que muchas familias organizan sus compras. "Como todo chi-

Josefa Urrutia
 Mamá de escolares

leno, seguro llegarán a última hora a comprar", comenta.

Desde la experiencia del comercio, Gómez plantea que la comparación previa resulta clave antes de concretar una compra. "Es bueno cotizar antes de comprar porque puede haber una gran diferencia de precios entre un local y otro", afirma la comerciante.

En ese sentido, sostiene que el valor no es el único factor que influye en la decisión final, ya que "también en el tema de la calidad de los uniformes, a veces por comprar algo que está más barato, se rompen fácilmente, no duran, especialmente en los niños que son más inquietos", comentó.

PRECAVIDOS

Parte de las familias opta por



LAS VITRINAS DE VARIAS TIENDAS DEL COMERCIO CALAMEÑO YA LUCEN LOS UNIFORMES ESCOLARES PARA ESTE AÑO LECTIVO.

Calendario escolar 2026

- De acuerdo con el calendario escolar del Ministerio de Educación para la Región de Antofagasta, el ingreso de docentes está programado para el lunes 2 de marzo. El ingreso de estudiantes desde NTI a 4º medio y de Educación de Personas Jóvenes y Adultas está fijado para el miércoles 4 de marzo. No obstante hay establecimientos subvencionados y particulares que establecieron otras fechas de inicio de su año escolar.

- Vacaciones de invierno serán entre el lunes 22 de junio y el viernes 3 de julio, mientras que el receso por Fiestas Patrias desde el lunes 14 hasta el viernes 18 de septiembre. Vacaciones de verano desde el 18 de diciembre.

adelantar el proceso de compra para evitar problemas de disponibilidad. Es el caso de Josefa Urrutia, quien explica que "prefiero venir ahora a comprar los uniformes porque después se acaban las tallas". Según relata, este criterio se basa en experiencias anteriores y en la planificación anticipada de cada año escolar.

Urrutia también considera el crecimiento de sus hijos al momento de elegir las prendas. "Por si mis hijos crecen durante el verano, les compro uniformes que no les queden tan justos", indica, explicando que este aspecto influye tanto

en la talla como en el tipo de prenda que selecciona.

En relación con los precios, señala que existe una oferta diversa en el mercado local, y dice que, a su juicio, "hay para todos los bolsillos", afirma.

Sin embargo, aclara que su decisión no se define únicamente por el costo. "Antes voy viendo cómo es la calidad del género sobre todo y también de los zapatos porque la idea es que les dure todo el año", explica.

Otras personas aún no concientan la compra y continúan recorriendo distintos puntos de venta. Magdalena Titichoca se encuentra en esa etapa y se

ñala que "todavía no compro el uniforme de mi hija, pero estoy recorriendo tiendas para ver cómo están los precios".

En su recorrido, indica que "no han variado mucho a los valores que tenían el año pasado", percepción que surge a partir de la comparación entre distintos comercios.

Además del uniforme, Titichoca también considera otros gastos asociados al inicio del año escolar. "Estoy cotizando los útiles escolares y espero comprar antes de fin de mes", comenta, dando cuenta de un proceso gradual de organización del presupuesto familiar.

RECOMENDACIONES

En este proceso, el Servicio Nacional del Consumidor entrega cada año recomendaciones dirigidas a las familias que deben adquirir uniformes escolares. Durante 2025, el organismo publicó un cotizador de precios en su sitio web, herramienta que se espera vuelva a estar disponible este año.

Entre los consejos se encuentra revisar las prendas del año anterior para reutilizar lo que aún sirve, definir un presupuesto, cotizar y comparar precios tanto al contado como al crédito, y verificar que las ofertas se reflejen correctamente en la boleta.

El servicio también recomienda asistir con el escolar al momento de la compra, debido a las diferencias que pueden existir entre marcas en una misma talla, y recuerda que la boleta constituye la garantía legal, la que permite durante tres meses optar por el cambio del producto, su reparación o la devolución del dinero en caso de fallas. Asimismo, se indica que los consumidores tienen derecho a la calidad de los productos, independientemente de su precio.

Para el año escolar 2026, el uso del uniforme no es obligatorio como norma general establecida por el Ministerio de Educación, garantizando el ingreso a clases sin restricciones por vestimenta. No obstante, los establecimientos pueden exigir su uso si existe acuerdo con el Centro de Padres y Profesores, sin condicionar el acceso a la educación, por lo que se recomienda revisar el reglamento interno de cada colegio. CG